

Alza de cirugías y consultas divide a la dirección de hospital y gremio

Intervenciones quirúrgicas en el Augusto Riffart de Castro crecieron un 29% el primer semestre de este año, en comparación con el mismo período del 2023. Asociación de Profesionales de la Ley Médica asegura que se trata de un esfuerzo de los equipos y esperan por anuncios del Minsal.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloé.cl

Un incremento en intervenciones quirúrgicas, consultas médicas de especialidad, de toma de exámenes de laboratorio e imagenología experimentó durante el primer semestre de este año el Hospital de Castro, en comparación con el mismo período del año pasado.

De acuerdo a lo informado por el recinto asistencial, esto corresponde a una multiplicidad de estrategias para la gestión de la lista de espera y también considera a las atenciones realizadas en el consultorio adosado.

De esta forma, en lo relacionado con las intervenciones quirúrgicas mayores el incremento fue de un 29%, pasando de 1.480 en los primeros seis meses del 2023 a 1.910 el primer semestre de este año; mientras que en las consultas médicas de especialidad el alza fue de 0,4%, creciendo de 34 mil 289 a 34 mil 430. En exámenes de laboratorio hubo un incremento de 13,2%, subiendo de 508 mil 50 a 448 mil 484, y en exámenes de imagenología fue de 4,7%, considerando el paso de 36 mil 132 a 37 mil 836.

Jonathan Zúñiga, director (s) del Hospital Augusto Riffart de Castro, sostuvo que "hemos realizado el balance del primer semestre de este año 2024, hemos comparado estas cifras con nuestro año anterior, y gracias al esfuerzo mancomunado de todos los funcionarios de nuestro hospital, hemos logrado realizar casi 900 cirugías mayor ambulatoria, llegando a casi 1.900 cirugías en total".

Además, el médico detalló que "hemos logrado tener más de 3 mil egresos hospitalarios, más de 500 mil exámenes de laboratorio y más de 34 mil exá-



EL HOSPITAL DE CASTRO ES EL RECINTO DE REFERENCIA DE LA RED DE ATENCIÓN DE LA PROVINCIA.



HUBO UN AUMENTO EN LAS CIRUGÍAS EN EL PERÍODO.

“Somos conscientes de las falencias que aún tenemos, estamos trabajando día a día para intentar aumentar nuestra actividad”.

Jonathan Zúñiga, director (s) del Hospital de Castro.

nes de imagenología", considerando los datos entregados por el reporte del Registro Estadístico Mensual (REM) emanado del Servicio de Salud Chiloé.

Junto con ello, el profesional afirmó que "todo esto está asociado a una gestión en la cual nos hemos centrado en nuestros usuarios para intentar aumentar la cantidad de cirugías, lo que hemos hecho en relación al 2023. Los exámenes de laboratorio se han aumentado y las consultas médicas en el

CAE".

Pese ello, el directivo comentó que "somos conscientes de las falencias que aún tenemos, estamos trabajando día a día para intentar aumentar nuestra actividad quirúrgica y en el Consultorio (Adosado) de Especialidades; y hemos también trabajado en una serie de proyectos que esperamos pronto poder presentar e ir implementando en diversas etapas, para ir aumentando aún más nuestra oferta a la comunidad de Chiloé, siendo nosotros el hospital base".

ASOCIACIONES

Si bien desde la Asociación de Profesionales de la Ley Médica del Hospital de Castro, gremio que en abril pasado realizó un paro demandando mejoras en el recinto para enfrentar la demanda asistencial, se reconoció el aumento de la productividad del centro de referencia de la provincia, afirman que esto se debe solo al esfuerzo

de los funcionarios y no está relacionado con algún tipo de intervención mayor en el edificio.

Luis Ferrada, tesoroero del colectivo, indicó que se debe "contextualizar: Lo primero es que el aumento que se ha producido es con respecto a años anteriores que estábamos bien afectados pospandemia y, en segundo lugar, estos aumentos no corresponden a aumentos por medidas tomadas por el Servicio de Salud Chiloé con respecto a inversiones que se hayan hecho para mejorar la producción, sino que es única y exclusivamente del esfuerzo que se está poniendo de parte de los funcionarios -profesionales y técnicos- en seguir atendiendo a los pacientes".

Del mismo modo, el ginecoobstetra mencionó que "soy categórico en decir que el hospital sigue colapsado, todos los días hay personas en el servicio de urgencia esperando ser hospitalizadas e, incluso, hay pacientes de

salud mental que están 3 o 4 días a la espera; por lo tanto, lo que queremos como gremio es que no se confunda la comunidad con este tipo de noticias, porque en la práctica no ha habido una mejoría en el hospital y que esta mejoría solo se va a ver cuando haya inversiones importantes".

Para ello, destacó que la Asociación de la Ley Médica reúne a médicos, dentistas y químico farmacéuticos-en conjunto con la Asociación de Enfermeros y Enfermeras está trabajando en una mesa con el Ministerio de Salud, en la que se están buscando soluciones para entregar algún grado de continuidad al hospital, considerando que por ahora no hay un terreno oficial para emplazar la nueva normalización del establecimiento.

"Estamos hablando en serio con el ministerio, y el ministerio nos tiene que presentar durante este mes una solución a la infraestructura", acotó Ferrada. 🗳️